

MILENIO.COM

# Aun sin TLCAN, no se cuestiona grado de inversión de México: Moody's

Moody's informó que de cancelarse el TLCAN la economía sufriría una contracción de alrededor de 4 por ciento; sin embargo, el grado de inversión de México no se cuestionaría.

**SILVIA RODRÍGUEZ**  
23/02/2017 11:33 AM

**Ciudad de México** • Aun en el caso extremo de que se cancelara el Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), lo que daría lugar a una contracción de la economía nacional en alrededor de 4 por ciento, el grado de inversión de México no se cuestionaría, solamente se evaluaría si la calificación crediticia del país (A3) bajaría en uno o dos peldaños, señaló la agencia Moody's.

En conferencia de prensa, el analista soberano de México en Moody's, Jaime Reusch, indicó que en el peor escenario, la cancelación del TLCAN, llevaría a una caída de las exportaciones de aproximadamente 25 por ciento, lo que afectaría las finanzas públicas, ya que la contracción de la economía provocaría una reducción en los ingresos presupuestarios y también ocasionaría un deterioro en el nivel de deuda.

No obstante, explicó que si bien todavía hay incertidumbre por el rumbo que tomará la política comercial entre México y Estados Unidos, se ve menos probable que haya una cancelación total del TLCAN, pues al parecer la administración del vecino país del norte está más encaminada a una renegociación.

Con respecto a la situación de las finanzas públicas, el analista de Moody's reconoce una mejoría y el avance hacia la consolidación fiscal, pues si bien en 2016 aumentó el déficit público y la deuda, a futuro se ve un fortalecimiento, puesto que el año pasado el aumento en el gasto se debió a un incremento de las transferencias, pero se observó una moderación en el gasto corriente.

En este contexto, reiteró que el análisis con respecto a México se centra más en temas externos, pues la agencia calificadora considera que "están bastante más tranquilos" con el tema de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la consolidación fiscal, y lo que realmente golpearía a la economía mexicana son las exportaciones